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会    議    録 
会議の名称 第１１回米山地域学校再編準備委員会 

開催日時 

令和３年６月１５日（火） 

午後７時００分 開会 

午後７時５０分 閉会 

開催場所 米山農村環境改善センター１階多目的ホール 

委員出席者 

渥美 雅彦  委員長 米岡小学校ＰＴＡ顧問 

島本 和男  副委員長 米山町行政区長会 

伊藤 美和  委員 米山中学校ＰＴＡ会長 

佐藤 雄亮  委員 中津山小学校ＰＴＡ会長 

岡崎  満  委員 米山東小学校ＰＴＡ会長 

浅野 昭一  委員 米岡小学校学校運営協議会 

久保 泰宏  委員 中津山小学校学校運営協議会 

菅原 直行  委員 米山東小学校学校運営協議会 

千葉 由香  委員 米山東幼稚園ＰＴＡ会長 

伊藤 弘美  委員 米山西幼稚園ＰＴＡ会長 

菅原 拓巳  委員 よねやま保育園保護者会長 
設置要綱第８条
第２項に基づく
出席者 

登坂 佳子 中津山小学校学校運営協議会前副会長 

事務局出席者 

白岩 登世司 学校再編推進室長 

千葉 道宏 学校再編推進室長補佐兼学校再編推進係長 

西條 文武 学校再編推進室主査 

佐藤 春香 学校再編推進室主事 

傍聴者 ０名 

議事 
（１） 米山地域学校再編実施計画（案）について 

（２） その他 
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開会 午後７時００分 

 

委員へ委嘱状を交付 

 

開会挨拶 

 

（前回会議及び今回会議の議事の内容について確認） 

 

（１）米山地域学校再編実施計画（案）についてを議題とする。前回会

議において、米岡小学校を活用する案と、複合施設に小学校を含めて整備

する案について各団体で意見集約を行うこととしていた。まずは、各団体

から報告をお願いする。 

 

 中津山小学校ＰＴＡでは執行部会を開き、複合施設がよいという声が多

かった。 

 

 過去の会議資料や前会長からの引継ぎでも確認したが、米山東小学校の

歴代ＰＴＡ会長は教育委員会の方針に従うこととしている。これまで教育

委員会主導で再編を進めてほしいという発言をしている。執行部として

は、どちらがよいという判断はしない。他の小学校が複合施設に賛成する
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のであれば、３校足並みを揃えられたらと思っている。 

 

 米岡地区のコミュニティの総務部会があり、資料を配布して説明した

が、どちらの案がよいか結論は出なかった。その中で、学校、公民館、支

所が一緒になると、公民館でスピーカーを使用する事業ができなくなるの

ではないかという意見があった。また、複合施設の配置案でグラウンドが

中央から道路側に変わっていたが、人通りや交通量が多く、不審者の問題

はどうなるのかという話があった。 

 

 中津山地区のコミュニティの総務部会で資料を配布し、米岡小学校を活

用すると開校まで３年、複合施設で小学校を整備すると５年かかるという

話をした。結論としては、５年かかっても複合施設がよいのではないかと

いう話になった。また、閉校施設の有効活用が課題だという意見や、小学

校が１つになるのであればコミュニティも１つになる方向で進んではど

うかという話があった。 

 

 役員の交代があり、前会長から引継ぎを受けた。吉田地区の区長への説

明は行っていない。個人としては、閉校施設の利活用を考えてほしい。善

王寺小学校と桜岡小学校が統合して米山東小学校となったが、善王寺小学

校の校舎は倉庫となっている。 

 

 米山地域の幼稚園の交流会があり、保護者にアンケートを取った。米山

東幼稚園では、６人中６人が複合施設に含めて整備する案を希望した。米

岡小学校の校舎を活用しても 20年しか使えないため、新築して長く使う

方がよいという意見があった。 

 

 米山西幼稚園では、保護者にアンケートを取った結果、12 人中９人か

ら回答があり、複合施設の方がよいということであった。的場地内に整備

するのであれば、歩道橋や歩道を整備し、交通渋滞にならないようにして

ほしいという意見があった。また、米岡小学校の活用については、校庭の

広さや駐車場がないため賛成できないという意見があった。 

 

 よねやま保育園では、保護者会の役員 13人にアンケートを取った。米

岡小学校を活用する案については賛成が４人、反対が９人となり、保育園

や中学校が近いため兄弟姉妹がいる家庭は送迎しやすいという意見や、駐

車場の確保や周辺道路の混雑が懸念されるという意見が出た。複合施設に

含めて整備する案については、賛成が 12人、反対が１人となり、交番や

支所が近くにあるため利便性がよいなどの意見のほか、子どもの安全や警

備体制が心配だという声が多数あった。また、アリーナと小学校の体育館

は共用できるのかという意見があった。 

 

 中津山地区の小学校及び学校運営協議会の意見集約の状況を踏まえる

と、複合施設に含めて整備する案になるかと思う。 

 

 米山中学校ＰＴＡの執行部会があり、20人に資料を配布して説明した。

方向性としては、複合施設に含めて整備する案がよいのではないかという

ことであった。 
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 区長会としてはまだ区長を招集していない。コミュニティ組織では区長

が所属する総務部会があり、そこで話をした地区があると聞いている。複

合施設には支所機能や社会教育施設もある中で、学校再編準備委員会だけ

で決めてよいものか。意見調整が難しい団体も出てくるため、市としての

方向性を示し、メリット、デメリットを説明してほしい。総務部会では、

財政面が心配だという意見があった。既存の学校を建替えするのではな

く、支所、公民館、体育館を解体してから新しい施設や校庭を整備すると

なると本当に実現できるのか。区長会としてはどちらの案か結論は出てい

ない。 

 

 前回会議後、一部のＰＴＡ会員に説明した。米岡小学校ＰＴＡの意見と

しては、複合施設に含めて整備する案としたい。 

 

 各団体から報告をいただいた。まだ確認できていない団体もあるが、概

ね複合施設という案が多かったように思う。学校再編準備委員会として

は、複合施設に統合小学校を含めて整備するという方向性でよろしいか。 

 

（はいの声あり） 

 

 学校再編準備委員会としては、複合施設に統合小学校を含めて整備する

意見とする。それでは、この方向性を踏まえ、米山地域学校再編実施計画

（案）の検討に入る。事務局に説明を求める。 

 

（資料に基づき当該計画案の前回からの変更点について説明） 

 

 説明に対して確認事項、質問はあるか。 

 

統合校の開校予定を令和８年４月１日としているが、令和７年度までに

全て完成していなければならない。実施設計や建設工事などがあるが、こ

のスケジュールで間に合うのか。 

 

 前回会議で総務部から説明したところだが、現時点のスケジュールとし

ては、今年度に基本構想・基本計画、令和４年度に基本設計、令和５年度

に準備、令和６年度から７年度にかけて実施設計と建設工事を予定してい

る。今後もスケジュールどおり進められるよう取り組んでいきたい。 

 

 他に質問は無いか。無いようであれば、（１）については了解を得たも

のとし、米山地域学校再編実施計画（案）に合意してよろしいか。 

 

（はいの声あり） 

 

学校再編準備委員会は、米山地域学校再編実施計画（案）に合意するこ

ととする。次に、（２）その他について事務局から何かあるか。 

 

（実施計画案に修正がある場合の対応、開校準備委員会の設置時期、今回

の会議録の確認について説明） 

 

 説明に対して質問はあるか。 
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委員長 
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（無いことを確認） 

 

以上で本日の会議を終了する。 

 

閉会 午後７時５０分 

 


